ひたちなか市教育委員会会議録

平成31年 第3回 ひたちなか市教育委員会 2月定例会 会議録					
平成31年2月22日		開会 午後3時50分		閉会 午後4時20分	
○場 所	第3分庁舎 防災会議室1				
○出席委員	教育長	委 員	委 員	委員	
	野沢恵子	石田 厚子	西野 信弘	白石 愛子	
○欠席委員					委員 石川 拓也
	補	職	名	氏 名	出・欠
	教育次長			福地 佳子	出席
	参事兼総務課長			井上 亨	出席
○会議に出席した構成員○事務局員	参事 (教育担当)			橋本 清文	出席
	参事兼指導課長			樫村 嘉通	出席
	施設整備課長			澤畠 恵一	出席
	学務課長			小澤 功	出席
	学務課副参事兼保健給食室長			根本 光恵	出席
	参事兼青少年課長			堀江 貴美代	出席
	中央図書館長			笹沼 義孝	出席
	総務課係長			狩谷 智則	出席
	総務課主事			及川 茂	出席
○議 事					
1 議案審議等	報告第2号	ひたちなか市立那珂湊第二幼稚園の休園について【公開】			
2 その他	(1)	平成31年教育委員卒業式・入学式の出席割振りについて【公開】			

平成31年第3回ひたちなか市教育委員会2月定例会会議録

開会 15:50

教 育 長 (あいさつ, 開会の宣言)

報告第2号 ひたちなか市立那珂湊第二幼稚園の休園について

学務課長 それでは、ひたちなか市立那珂湊第二幼稚園の休園についてご報告いたします。 今回は休園ということですので、教育委員会事務局において決定し、教育委員の 皆様にご報告することとなりました。今後、市立幼稚園再編計画に基づいて幼稚 園を閉園する場合には、教育委員会の議案として、教育委員の皆様にご審議いた だきます。

> 那珂湊第二幼稚園はもともと平成31年度末の閉園を予定しておりましたが、 平成31年度の新入園児として新5歳児の募集をいたしましたところ、応募者が ありませんでした。また、現在2名の4歳児が在籍しておりますが、平成31年 度には磯崎幼稚園への転園を希望しております。その結果、新5歳児の入園の応 募者もなく、現在在籍している園児も転園することで在籍が0名となることから、 平成31年度は保育を実施しないこととし、平成31年3月31日をもって休園す るという形をとります。

> 平成29年5月に策定した市立幼稚園再編計画に基づき、勝倉、市毛、高野、那珂湊第二、平磯の各幼稚園は平成31年度末に、磯崎幼稚園は平成32年度末に閉園を予定しております。また、幼児教育としての望ましい環境について市としてまとめたものが、平成22年2月に策定した市立幼稚園運営基本方針ですが、学級の最大人数は小学校と同じように35名以下にする、最低人数としては、6人未満となった場合は学級編成を行わず、保育を実施しないことができる、と定めております。また、園児の社会性を育むための教育を行うという観点から、少なくとも3~4名のグループが3つ以上あることが望ましいという基本的な考え方も示されております。

市立幼稚園の園児数の推移といたしましては、那珂湊第二幼稚園は平成26年度の18名から徐々に減ってきまして、今年度は4歳児が2名、5歳児が9名の計11名です。4歳児の2名については、入園前の応募があった時点で、平成31年度には園児数が少なくなり、その場合には保育を実施しないこともあり得るということをご理解いただいた上で、平成30年度に入園し、5歳児との複式学級で学んでおります。平成31年度末に閉園を予定している園につきましては、平成31

年度は新5歳児のみの募集となっております。平成31年度は勝倉幼で10名,市 毛幼で13名の5歳児の保育を行います。佐野幼については、高野幼が閉園予定 ということもあり、新4歳児の応募が38名と例年より増えており、学級数も4 歳児で2学級に増やす予定です。高野幼は5歳児のみで23名,東石川幼は4歳 児32名,5歳児24名での保育となります。那珂湊第一幼は、平成26年度は44 名だったところ、平成30年度は18名、平成31年度は17名と園児数が減少して おりますが、平成31年度も4歳児1学級、5歳児1学級で保育を行う予定です。 那珂湊第三幼は、平成31年度には22名の新4歳児の応募があり、若干園児数が 増えています。磯崎幼は平成32年度末での閉園を予定しておりますが、新5歳 児には那珂湊第二幼からの2名の転園が、新4歳児は5名の応募があり、1学級 ずつでの運営を考えております。

磯崎幼の閉園が平成32年度末となっている理由としましては、那珂湊地区には、勝田地区のように私立幼稚園がないということと、平成33年度に統合校が開校することに併せて閉園するという方針となったためです。

【質疑, 意見等】

- 石田委員 平成31年度は、磯崎幼稚園の4歳児が5名とのことですが、複式学級ではなく、4歳児のみで1学級とするのですか。平成30年度は4歳児が5名で複式学級としているようですが。
- 学務課長 在籍する園児の状況により、園での教育上の問題等をよく話し合った上で、学級編成をどうするか決めています。平成30年度は園の方から複式学級でやりたいという話がありましたが、複式学級の運営は難しい面もあるということで、平成31年度の学級編成については現在も話し合いをしているところです。
- 石田委員 那珂湊第一幼の園児数について、磯崎幼稚園の閉園等に伴って、今後園児数が増えていくといった想定はありますか。
- 学務課長 園児数が増える可能性はあると思います。ただし、子どもの数自体が減少して おりますので、市立幼稚園がどうあるべきかをよく協議して、選ばれる園にする ことが重要であると認識しております。
- 白 石 委 員 周辺に保育園もありますし、園児数の減少はその影響もあるのでしょうか。
- 総務課長 まず、那珂湊地区は子どもの数自体が減っていることがあります。また、保育園に入るためには親が就業等をしていることが条件となりますが、そういった家庭が那珂湊地区でも増えているというのが現状だと思います。私立幼稚園の場合には、公立幼稚園と違って、通常の保育以外に預かり保育などもやっており、パート勤務をしている母親がいる家庭などにおいては預けやすい環境であるので、ニーズがあるのだと思います。一方では、那珂湊地区においては、園によっては定数を割っている保育所もあるという状況もあります。

西野委員 休園と閉園の違いについて教えてください。

学 務 課 長 休園とは、保育は行っておりませんが、園としてはまだ存在している状況です。 閉園とは、園として無くなるということですので、市の設置条例等から削除されます。

西野委員 休園となった場合に、その園の維持のためにかかるコストはどのようなものがありますか。また、閉園した場合にはその後のコストは発生しないのですか。

学務課長 閉園した場合でも、その後の敷地・施設の取扱いが決まるまでは管理が必要となります。例えば、警備や敷地内の草刈り等の維持管理の部分、電気代等がコストとしてかかってくるかと思います。

西野委員 各幼稚園の跡地の活用や売却等については検討していますか。

学務課長 跡地利用につきましては、どういった施設として活用していけるのか、あるいは売却するのかといった内容は今後よく検討していかなければならない部分でして、具体的な方針を検討してまいります。

* 報告第2号 ひたちなか市立那珂湊第二幼稚園の休園について、報告がありました。

その他(1) 平成31年教育委員卒業式・入学式の出席割振りについて

事 務 局 それでは、平成31年教育委員会卒業式・入学式の出席割り振りについて、ご説明いたします。小中学校の卒業式と入学式については、毎年委員さん方にご出席いただいております。今年の卒業式については小学校が3月19日(火)、中学校が3月13日(水)、入学式については小学校が4月9日(火)、中学校が4月10日(水)となっています。割振りにつきましては、勝田地区と那珂湊地区のバランスや、これまで卒業式・入学式に出席いただいた学校を考慮したうえで、割振りをいたしました。こちらの内容をご了承いただきましたうえは、それぞれの学校から案内通知をお送りいたします。ご確認の程、よろしくお願いいたします。

【質疑,意見等】

特になし

教 育 長 (閉会の宣言)

閉会 16:20